

21 September UMAS



نموذج محتويات السيرة الذاتية لأعضاء هيئة التدريس في الجامعة

	البيانات باللغة الإنجليزية	البيانات باللغة العربية	
Personal Information	Name: Dr. Mohammed Mahmoud Dail Al-Hashemi. Academic Degree: Assistant Professor at September 21 University for Medical and Applied Sciences. General Specialization: Accounting Specialization: Accounting and Auditing. Current Work: Assistant Professor at the Faculty of Medical Administration at September 21 University for Medical and Applied Sciences. Faculty: Medical Administration - September 21 University for Medical and Applied Sciences. Mobile Phone: (773900699) Mdail2000d@gmail.com Email:	الاسم: د. محمد محمود دائل الهاشمي. الدرجة العلمية: أستاذ مساعد بجامعة ٢١ سبتمبر للعلوم الطبية والتطبيقية. التخصص العام: محاسبة التخصص الدقيق: محاسبة وتدقيق. العمل الحالي: أستاذ مساعد بكلية الإدارة الطبية بجامعة ٢١ سبتمبر للعلوم الطبية والتطبيقية. الكلية: الإدارة الطبية ـ بجامعة ٢١ سبتمبر للعلوم الكلية: الإدارة الطبية ـ بجامعة ٢١ سبتمبر للعلوم رقم الهاتف: (٢٧٣٩٠٠٦٩٩)	المعلومات الشخصية



21 September UMAS

Personal Summary

Professor of Hospital Accounting and Medical Costs at the Faculty of Medical Administration, September 21 University for Medical and Applied Sciences. Founder of the Faculty of Medical Administration at September 21 University for Medical and Applied Sciences. I had worked as a government auditor for twenty-five years, also I held many administrative positions in Central Agency for Control and Accounting (COCA) from 1999 to 2023, last position was deputy for financial, administrative and technical affairs at COCA. As well as, I held many administrative and academic positions at September 21 University since 2016 till now, such as advisor of president of September 21 university for financial and administrative member and Head of scientific department, and then vice dean of the faculty of medical administration for academic affairs at the university, and a member of the academic affairs council at the university. In addition, I participated in the description and standard review of the programs of the faculty of the faculty of medical administration and other faculties at the university until 2024. Moreover, I had published many research papers, participated in several scientific conferences, seminars and workshops, trained and taught several courses for undergraduate and master's students and supervised many scientific theses for master's and doctoral students in several governmental and private universities.

أستاذ محاسبة المستشفيات و التكاليف الصحبة بكلية الإدارة الطبية بجامعة ٢١ سبتمبر للعلوم الطبية والتطبيقية، مؤسس كلية الإدارة الطبية بجامعة ٢١ سبتمبر للعلوم الطبية والتطبيقية، عملت كمراجع حسابات حكومي لمدة خمسة وعشرين عاماً لمراجعة حسابات الجهاز الإداري للدولة وشغلت العديد من المناصب الإدارية في الجهاز المركزي للرقابة والمحاسبة من عام ١٩٩٩م وحتى ٢٠٢٣م اخرها و كبلاً للجهاز للشؤون المالية و الادارية و الفنية، كما تنقلت في العديد من المناصب الإدارية والأكاديمية بالجامعة ٢١ سبتمبر للعلوم الطبية والتطبيقية من عام ٢٠١٦م مستشار رئيس الجامعة للشؤون المالية والإدارية وعضو هيئة تدريس ثم رئيس قسم علمي و من ثم نائب عميد كلية الإدارة الطبية للشؤون الأكاديمية بالجامعة، وعضوا في مجلس الشؤون الأكاديمية بالجامعة، شاركت في التوصيف والمراجعة المعيارية لبرامج كلية الإدارة الطبية والكليات الأخرى بالجامعة حتى ٢٠٢٤م، نشرت العديد من الأبحاث، وشاركت في عدة مؤتمرات علمیة و ندو ات و و رش عمل و در بت و در ست عدة مقر ر ات در اسیة لطلبة البكالو ریوس و الماجستیر و اشر ف على العديد من الرسائل العلمية لطلبة الماجستير والدكتوراه في عدة جامعات حكومية وأهلبة

نبذة تعريفية



Education	 Bachelor's degree in accounting, faculty of commerce and economics, Sana'a university, 1996-1997. Master's degree in accounting & auditing, Arab Academy for Banking and Financial Sciences, Excellent degree, 2006-2007. Decertation entitled: The Role of Analytical Review Procedures in Raising the Efficiency of the Auditing Process. Doctoral philosophy in accounting and auditing, department of commercial sciences, faculty of economics, commercial sciences and management sciences at the university of Algiers3, People's Democratic Republic of Algeria, December 2013, after discussing the PhD thesis entitled "The Adequacy of Financial and Technical Indicators Used by Auditors to Assess the Ability of Institutions to Continue - A Comparative Study between Yemen and Algeria". I hold a Certified Public Accountant, ministry of trading, Yemeni association of certified public accountants, Sana'a. Member of the Arab Accountants union. 	- حصلت على درجة البكالوريوس المحاسبة كلية التجارة والاقتصاد- جامعة صنعاء للعام الجامعي ١٩٩٦م حصلت على درجة الماجستير في المحاسبة والتدقيق- الأكاديمية العربية للعلوم المالية مناقشة رسالة الماجستير بعنوان "دور إجراءات المراجعة التحليلية في رفع كفاءة عملية التدقيق" حصلت على درجة الدكتوراه في المحاسبة والتدقيق من قسم العلوم التجارية و علوم التسيير بجامعة الجزائر 3- من جمهورية الجزائر الديمقر اطية الشعبية في ديسمبر 2013م، بعد مناقشة أطروحة الدكتوراه بعنوان " مدى كفاية المؤشرات المالية والفنية المستخدمة من قبل مراجعي الحسابات لتقييم قدرة المؤسسات على والجزائر" حاصل على ترخيص محاسب قانوني معتمد من اتحاد المحاسبين العانونيين اليمنين - عضو اتحاد المحاسبين العرب.	التعليم
Personal Skills	- Expert in teaching, academic training, preparing strategic & executive plans, and estimated	- خبير التدريس والتدريب الأكاديمي، وعمل الخطط الاستر اتيجية والتنفيذية والموازنات	المهارات



21 September UMAS

budgets, surveys, evaluations & analysis for various types of organizations, production and service, according to international quality standards.

- Expert in TOT.
- Expert in field of accounting financial, auditing, and administrative affairs.
- Expert in performance evaluation, preparing & developing plans and programs for financial, administrative and technical evaluation.
- Expert in quality of academic & health accreditation, making descriptions, standard reviews of academic programs and course descriptions.
- Expert in arts of management, accounting management, review & auditing, preparing final accounts, financial statements, financial reports. As well as, in the financial management for various types of companies and institutions. I am also proficient in purchasing and sales management for various types of companies and institutions.
- I am fluent in English, speaking and writing.
- I am proficient in using computers and dealing with most programs, applications and databases.
- Expert in managing the hospital system and the pharmacy system, as well as the Data Soft Company system.
- Expert in management, preparation and planning for establishing projects, as well as preparing

التقديرية والمسوحات والتقييمات والتحليل لمختلف المنظمات بأنواعها الإنتاجي والخدمي وفقا لمعابير الجودة العالمية.

- خبير في مجال تدريب مدربين.
- خبير في مجال المحاسبة والمراجعة المالية و الإدارية والفنية.
- خبير في مجال تقييم الأداء. ووضع الخطط والبرامج لتقويم المالي والإداري والفني.
- خبير في مجال الجودة والاعتماد الاكاديمي والصحي وعمل التوصيفات والمراجعة المعيارية للبرامج الاكاديمية وتوصيفات المقررات الدراسية.
 - خبير في فنون الادارة، وإدارة الحسابات والمراجعة والتدقيق وإعداد الحسابات الختامية والقوائم المالية والإدارة المالية لمختلف أنواع الشركات والمؤسسات، كما أجيد إدارة المشتريات والمبيعات لمختلف أنواع الشركات والمؤسسات.
 - أجبد اللغة الانجليز بة نطقاً و كتابة.
- أجيد استخدام أجهزة الكمبيوتر والتعامل مع معظم البرامج والتطبيقات وقواعد البيانات.
- خبير إدارة نظام المستشفيات ونظام الصيدليات وكذلك نظام شركة داتا سوفت وأجيد العمل عليها.
 - خبير الإدارة والإعداد والتخطيط لإقامة المشروعات وكذا إعداد در اسات الجدوى.

الشخصية



	feasibility studies. - Expert in leadership, management, dealing and negotiating with others.	- خبير في القيادة والإدارة والتعامل والتفاوض مع الآخرين.	
Professional Experiences:	 Assistant professor of accounting and auditing at September 21 University for Medical and Applied Sciences, college of medical administration, department of accounting and Health Information Systems, faculty member since 2016 until now for bachelor's and master's degrees in the following accounting subjects: Financial accounting. (A). Financial accounting (B). Managerial accounting. Hospital accounting and health organizations costs. Financial management. Advanced financial management and advanced financial analysis. Vice Dean of the College of Medical Administration for Academic Affairs, September 21 University for Medical and Applied Sciences, by university president's decision no. (26) of 2018, starting from 1/25/2018, until 12/31/2020. Head of the department of accounting & health information systems and faculty member of medical administration college, September 21 University for Medical and Applied Sciences, since 3/10/2018. Advisor to the President of September 21 University for Medical and Applied Sciences for 	- أستاذ المحاسبة والمراجعة المساعد بجامعة 21 سبتمبر للعلوم الطبية والتطبيقية - كلية الإدارة الطبية - قسم المحاسبة ونظم المعلومات الصحية (عضو هيئة تدريس) لمواد البكالوريوس والماجستير في المواد المحاسبية التالية: • المحاسبة المالية (أ). • المحاسبة المالية (ب). • المحاسبة الإدارية. • الإدارة المالية. • الإدارة المالية. • الإدارة المالية. • الإدارة المالية بنت متقدمة وتحليل مالي متقدم. - نائب عميد لكلية الإدارة الطبية للشئون الأكاديمية منائب عميد لكلية الإدارة الطبية والتطبيقية بقرار رئيس الجامعة رقم (26) لسنة 2018م، ابتداء من رئيس قسم المحاسبة ونظم المعلومات الصحية وعضو هيئة تدريس - كلية الإدارة الطبيقية - ابتداء وعضو هيئة تدريس - كلية الإدارة الطبيقية - ابتداء من حامعة 21سبتمبر للعلوم الطبية والتطبيقية - ابتداء من حامعة 21سبتمبر للعلوم الطبية والتطبيقية - ابتداء من حامعة 2018/3/10 م - جامعة 21سبتمبر للعلوم الطبية والتطبيقية - ابتداء من من 2018/3/10 م - جامعة 21سبتمبر للعلوم	الخبرات المهنية والاكاديمية



- financial and administrative control affairs by university president's decision no. (26) of 2018, since 10/3/2018 until 2019.
- Professor of accounting and auditing for bachelor's and master's degrees in many private universities and academy in the Republic of Yemen since 2013 till now.
- Member of the Academic Council at September 21 University for Medical and Applied Sciences from June 2024 until now.
- Leader for many academic and administrative committees at September 21 University for Medical and Applied Sciences, college of medical administration.
- Participated in evaluating and preparing Bachelor's programs in accounting and auditing, as well as Master's programs in many Yemeni governmental and private university.
- Deputy of the financial, administrative and technical affairs sector at the Central Organization for Control and Auditing COCA, from 12/4/2015 to December 2022.
- Head of team auditors, with the rank of assistant deputy of the COCA, from 5/1/2014 to 12/3/2015.
- Deputy Head of the control and legal affairs department, with the rank of assistant deputy of the general secretariat of the presidency of the republic of Yemen from 7/3/2013 to 4/31/2014
 General Secretariat of the Presidency of the

- الطبية والتطبيقية. صنعاء- الجمهورية اليمنية. مستشاراً لرئيس جامعة21سبتمبر للعلوم الطبية والتطبيقية- للشئون الرقابة المالية والإدارية- بقرار رئيس الجامعة رقم (26) لسنة 2018م ابتداء من 2018/3/10م- جامعة21سبتمبر للعلوم الطبية والتطبيقية، وحتى ٢٠١٩م.
- أستاذ المحاسبة والمراجعة لمرحلة البكالوريوس والماجستير لأكثر من جامعة واكاديمية أهلية بالجمهورية اليمنية منذ حصولي على درجة الدكتوراه في المحاسبة والتدقيق من جامعة الجزائر ٣ ودرست فيها أغلب مقررات المحاسبة والمراجعة من عام ٢٠١٢م وحتى الآن.
- عضو في المجلس الأكاديمي بجامعة ٢١ سبتمبر للعلوم الطبية والتطبيقية من يونيو ٢٠٢٤ وحتى الآن.
- رئاسة العديد من لجان العمل الاكاديمية والادارية بجامعة ٢١ سبتمبر للعلوم الطبية والتطبيقية. كلية الإدارة الطبية.
- شاركت في تقييم وإعداد برامج بكالوريوس في المحاسبة والمراجعة، وكذلك برامج الماجستير في أكثر من جامعة حكومية وأهلية يمنية.
 - وكيل قطاع الشئون المالية والإدارية والفنية بالجهاز المركزي للرقابة والمحاسبة من 2015/12/4 وحتى ديسمبر 2022م -الجهاز المركزي للرقابة والمحاسبة.
 - رئيس مراقبة (مراجع حسابات) بدرجة وكيل



- Republic of Yemen. (Delegated).
- Director General of Legal Affairs at the General Secretariat of the Presidency of the Republic from 1/1/2012 to 7/2/2013 - General Secretariat of the Presidency of the Republic of Yemen (Delegated).
- Auditor for many public and mixed sector institutions and companies as a representative of the Central Organization for Control and Accounting, since 1999 until 12/31/2015.
- Financial Manager for many private companies, such as Shihab insurance and trade agencies limited Sana'a, HASCO limited company, Sana'a, affiliated to group of Hail Saeed Anam Companies, since 1998 till 12/31/1999, and Yemeni Egyptian Pharmaceutical company since 2010 till 2012.
- Member of the administrative board elected by the general assembly of the Yemeni association of certified public accountants for the period since 2018 till 2021, was the responsible for the registration & follow-up, and branches affairs, as well as a member of training and qualification committee sine 2018 till 2021.
- Certified Forensic Accountant since 2020 until now, Yemeni courts and specialized prosecutions, the commercial court, the tax court and the public funds court.
- Executive director of the office of Dr. Muhammad Mahmoud Dail Al-Hashemi for

- مساعد الجهاز المركزي للرقابة والمحاسبة من 2014/5/1 م وحتى 2015/12/3م الجهاز المركزي للرقابة والمحاسبة.
- نائب رئيس دائرة الرقابة والشئون القانونية-بدرجة وكيل مساعد بالأمانة العامة لرئاسة الجمهورية اليمنية - من 2013/7/3م، وحتى 2014/4/31م - الأمانة العامة لرئاسة الجمهورية اليمنية (منتـــدب).
- مدير عام الشئون القانونية بالأمانة العامة لرئاسة الجمهورية من 2012/1/1م- وحتى 2013/7/2 الأمانة العامة لرئاسة الجمهورية اليمنية (منتـــدب).
- مراجع حسابات للعديد من مؤسسات وشركات القطاع العام والمختلط كمندوب للجهاز المركزي للرقابة والمحاسبة- من عام1999م وحتى 2015/12/31
- مدير مالي لدى العديد من الشركات القطاع الخاص منها وكالات شهاب للتأمين والتجارة المحدودة صنعاء، شركة هاسكو المحدودة صنعاء تابعة لشركات هائل سعيد أنعم من بداية 1998م 18/12/31م. الشركة اليمنية المصرية للأدوية للفترة من عام ٢٠١٠م وحتى ٢٠١٠م.
- عضوا الهيئة الإدارية المنتخب من الجمعية العمومية لجمعية المحاسبين القانونيين اليمنيين-



Projects	auditing and review, accredited and registered in the Ministry of Economy and Investment in the Republic of Yemen, license number (1372) to provide financial, administrative and tax consulting services and design accounting information systems, and a certified forensic accountant for resolving commercial disputes and auditing, since1999 until now. - Designing financial and administrative systems for many companies and institutions of various types, service, commercial, and industrial. - Preparing financial and administrative regulations for many commercial, service, and industrial institutions and companies. - Supervising many scientific theses for the master's and doctoral levels for many researchers and until now. - Participating in discussion and arbitration committees for many scientific theses, master's and doctoral in Yemeni public and private universities, since 2014 until now.	للفترة من 2018م/2021م، مسئول القيد والمتابعة وشئون الفروع بالإضافة إلى عضو لجنة التدريب والتأهيل في الجمعية من عام ١٨٠٢م وحتى عام ١٢٠٢م. - محاسب قضائي معتمد - من عام 2020م وحتى اليوم - المحاكم والنيابات اليمنية النوعية المحكمة التجارية ومحكمة الضرائب ومحكمة الأموال العامة الهاشمي للتدقيق والمراجعة المعتمد والمسجل في وزارة الاقتصاد والاستثمار في الجمهورية اليمنية - كمدقق حسابات بترخيص رقم (١٣٧٢) والضريبية وتصميم نظم المعلومات المحاسبية، والضريبية وتصميم نظم المعلومات المحاسبية، والتدقيق. من عام ٩٩٩م وحتى الآن تصميم النظم المالية والإدارية للعديد من الشركات والمؤسسات بمختلف أنواعها خدمي تجاري صناعي. والشركات التجارية والإدارية للعديد من المؤسسات والشركات التجارية والخدمية والصناعية. والدكتوراه لأكثر للعديد من الباحثين وحتى الآن. والدكتوراه لأكثر للعديد من الباحثين وحتى الأن. العلمية، ماجستير ودكتوراه - من عام 1944 وحتى الآن. العامية، ماجستير ودكتوراه - من عام 2014 وحتى الآن، الجامعات اليمنية الحكومية والخاصة.	
Projects	- Participated in the establishment of September	- شاركت في تأسيس جامعة 21 سبتمبر للعلوم	المشاريع



	 21 University for Medical and Applied Sciences, June 2016. Participated in the establishment of the College of Medical Administration at September 21 University for Medical and Applied Sciences, June 2016. Member of the team describing the program and courses of the bachelor of health administration at September 21 University for Medical and Applied Sciences, August 2016. Participated in preparing, reviewing and updating various organizational, academic and administrative regulations and annual spending plans at September 21 University for Medical and Applied Sciences during the period from June 2016 to July 2024. Participated in the descriptions of academic programs and courses in the college of medical administration at September 21 University for Medical and Applied Sciences during the period from June 2016 to July 2024. Established firm of the Certified Public Accountant- Dr. Muhammad Mahmoud Dail Al-Hashemi for auditing and accounting, to provide financial, administrative and tax consultations and feasibility studies, 2020. Executive Director the firm of Dr. Mohammed 	الطبية والتطبيقية في يونيو ٢٠١٦م. - شاركت في تأسيس كلية الادارة الطبية بجامعة ٢١ - عضواً في فريق توصيف برنامج ومقررات بكالوريوس الادارة الصحية بجامعة ٢١ سبتمبر للعلوم الطبية والتطبيقية في أغسطس ٢٠١٦م. للعاوم الطبية والتطبيقية في أغسطس ٢٠١٦م. - شاركت في اعداد ومراجعة وتحديث مختلف اللوائح التنظيمية والاكاديمية والادارية وخطط الانفاق السنوية بجامعة ٢١ سبتمبر للعلوم الطبية والتطبيقية خلال الفترة من يونيو ٢٠١٦ وحتى يوليو ٢٠١٦م. - شاركت في التوصيفات البرامج الاكاديمية والمقررات الدراسية في كلية الإدارة الطبية بجامعة ٢١ سبتمبر للعلوم الطبية والتطبيقية خلال الفترة من يونيو ٢١٠٦ الى يوليو ٢٠٢٤م. - تأسيس مكتب المحاسب القانوني/ د. محمد محمود دائل الهاشمي للمراجعة والتدقيق وتقديم دائل الهاشمي للمراجعة والتدقيق وتقديم الجدوى. عام ٢٠٠٠م.	المنجزة
Professional Affiliations	Mahmoud Dail Al-Hashemi for auditing and accounting, accredited and registered in the Ministry of Economy and Investment in the Republic of Yemen, license number (1372) to	الهاشمي للتدقيق والمراجعة المعتمد والمسجل في وزارة الاقتصاد والاستثمار في الجمهورية اليمنية - كمدقق حسابات بترخيص رقم (١٣٧٢)	الانتماءات المهنية



	provide financial, administrative and tax consulting services and design accounting information systems. - Certified forensic accountant for resolving commercial disputes and auditing, since 1999 until now. - Certified public accountant with license number (1372) from the Ministry of Economy and Investment. And a member of the Yemeni Association of Certified Public Accountants (YCPA), and the International Federation of Accountants (IFAC) until now.	لتقديم خدمات الاستشارات المالية والإدارية والضريبية وتصميم نظم المعلومات المحاسبية محاسب قضائي معتمد لفضل النزاعات التجارية والتدقيق. من عام ١٩٩٩م وحتى الآن محاسب قانوني معتمد بترخيص رقم (١٣٧٢) من وزارة الاقتصاد والاستثمار. وبعضوية بجمعية المحاسبين القانونيين اليمنيين (YCPA)، والاتحاد الدولي للمحاسبين (IFAC) حتى الآن.	
Training Courses	 Workshop of discussion panel on "Towards Improving the Degree of Integrity, Transparency and combating corruption as strategic objectives to achieve good governance" under the slogan, combating corruption is our responsibility. Many courses and workshops in the field of planning for the review and auditing process - Training Center, Central Organization for Control and Auditing COCA. Many courses in the field of monitoring loans and foreign financing - Training Center, COCA. Many courses in the field of international accounting and auditing standards - Training Center, COCA. Many courses in English at the American Institute (YALI). Many courses in the field of performance monitoring - Training Center, COCA. 	- ورشة (حلقة نقاشية المعنية بـ" نحو تحسين درجة النزاهة والشفافية ومكافحة الفساد كأهداف مكافحة الفساد كأهداف مكافحة الفساد مسئوليتنا جميعا" العديد من الدورات والورش في مجال التخطيط لعملية المراجعة والتدقيق- مركز التدريب الجهاز المركزي للرقابة والمحاسبة العديد من الدورات في مجال الرقابة على القروض والتمويلات الخارجية- مركز التدريب الجهاز المركزي للرقابة والمحاسبة العديد من الدورات في مجال معابير المحاسبة والمراجعة الدولية- مركز التدريب الجهاز المركزي للرقابة والمحاسبة العديد من الدورات في اللغة الإنجليزية في المعهد الأمريكي (YALI).	الدورات التدريبية



	 Many courses in the field of monitoring information technology (COBIT) - (GTZ) Training Center, COCA. Many courses in training trainers. Participated in the workshop on describing courses and academic programs at the University of September 21, 2016. Participated in a workshop entitled Problem-Based Learning (PBL) At September 21 University for Medical and Applied Sciences 2017. Participated in a workshop to discuss the annual evaluation of academic work at the university 2018. Participated in a workshop entitled Gender Integration, which was held under the patronage of the Minister of Higher Education and Scientific Research, April 2018. 	- العديد من الدورات في مجال رقابة الأداء - مركز التدريب الجهاز المركزي للرقابة والمحاسبة العديد من الدورات في مجال الرقابة على تقنية المعلومات (GTZ) - (COBIT) - مركز التدريب الجهاز المركزي للرقابة والمحاسبة. الجهاز المركزي للرقابة والمحاسبة العديد من الدورات في تدريب مدربين. والبرامج الاكاديمية بجامعة 21 سبتمبر 17 م شاركت في ورشة عمل بعنوان التعلم المبني على المشكلات (pbl) بجامعة 21 سبتمبر للعلوم الطبية والتطبيقية ٢٠١٧م شاركت في ورشة عمل مناقشة التقييم السنوي العمل الأكاديمي في الجامعة 2018م شاركت في ورشة عمل بعنوان ادماج النوع الاجتماعي التي انعقدت برعاية وزير التعليم العالي والبحث العلمي في ابريل 2018م.	
Scientific Activities and Conferences	 Participated in the Second International Conference of the Great Messenger with scientific research entitled "Financial and Accounting Systems in the Era of Prophethood and their role in improving financial systems in Yemen" which was held in the capital, Sana'a, September 27-30, 2024. Participated in many conferences in the field of accounting and auditing at COCA. Participated in many medical conferences held at 	- شاركت في المؤتمر الدولي الثاني للرسول الأعظم ببحث علمي بعنوان "النظم المالية والمحاسبية في عصر النبوة ودوره في تحسين النظم المالية في اليمن" الذي انعقد بأمانة العاصمة صنعاء في الفترة من 27-30 سبتمبر 2024م المشاركة في العديد من المؤتمرات في مجال المحاسبة والمراجعة بالجهاز المركزي للرقابة والمحاسبة.	الانشطة ومؤتمرات العلمية



	the September 21 University for Medical and Applied Sciences.	- المشاركة في العديد من المؤتمرات الطبية المنعقدة في جامعة ٢١ سبتمبر للعلوم الطبية والتطبيقية.	
Publications	 Participated in the Second International Conference of the Great Messenger with scientific research entitled "Financial and Accounting Systems in the Era of Prophethood and their role in improving financial systems in Yemen" which was held in the capital, Sana'a, September 27-30, 2024. Published peer-reviewed scientific research in the Yemeni Studies Journal affiliated with the Yemeni Studies and Research Center, entitled "The importance of applying analytical review procedures in raising the efficiency of the auditing process (a field study - applied to Yemeni auditing offices). Published research in a peer-reviewed scientific journal, journal of the college of commerce and economics - Sana'a University - 2012. "Entitled "The role of auditors in ensuring the ability of establishments to continue activity in American, British, Australian, and international standards. 	- شاركت في المؤتمر الدولي الثاني للرسول الأعظم ببحث علمي بعنوان " النظم المالية في عصر النبوة ودورها في تحسين النظم المالية في اليمن" الذي انعقد بأمانة العاصمة صنعاء في الفترة من الذي انعقد بأمانة العاصمة صنعاء في الفترة من - 2020 سبتمبر 2024م. - نشرت بحث علمي محكم في مجلة در اسات يمانية التابعة لمركز الدر اسات والبحوث اليمني، بعنوان "أهمية تطبيق إجراءات المراجعة التحليلية في رفع كفاءة عملية التدقيق (در اسة ميدانية - مطبقة على مكاتب التدقيق اليمنية). - نشرت بحث في مجلة علمية محكمة مجلة كلية التجارة والاقتصاد – جامعة صنعاء -2012م. "بعنوان "دور مراجع الحسابات في التأكد من المعايير الأمريكية، والبريطانية، والأسترالية، والدولية.	الأبحاث المنشورة



- Participated in publishing scientific research in the Journal of Studies in University Education and Quality Assurance, Volume (8), Issue (14) for the year 2020, entitled "The Yemeni Health Sector and the Role of September 21 University for Medical and Applied Sciences in Developing It and Building the Modern Yemeni State".
- Supervised many scientific theses for students (master's and doctoral) at the Yemeni Academy for Graduate Studies and Sana'a University (Administration Center), and participated as an external examiner for several scientific theses in several governmental and private universities.
- المشاركة في نشرت بحث علمي في مجلة دراسات في التعليم الجامعي وضمان الجودة المجلد (8) العدد (14) لسنة 2020م بعنوان " القطاع الصحي اليمني ودور جامعة 21 سبتمبر للعلوم الطبية والتطبيقية في تطويره وبناء الدولة اليمنية الحديثة".
- أشرف على العديد من الرسائل العلمية لطلبة (الماجستير، والدكتوراة) في الاكاديمية اليمنية للدراسات العليا وجامعة صنعاء (مركز الإدارة)، وشاركت كمناقش خارجي لعدة رسائل علمية في عدة جامعات حكومية وأهلية.